
 

Proposta sobre a instalação de elevador na ponte pedonal da Rua dos Pescadores, 

para facilitar a deslocação dos residentes 

Hoi Long Tong 

2/7/2020 

 

Algumas pontes pedonais existentes na região de Macau carecem de um planeamento 

apropriado e rigoroso, devido a lacunas na sua concepção, o que resulta na passagem dos 

peões pelas rodovias por caminhos inapropriados e muitas vezes perigosos, actos que 

constituem um risco para a segurança rodoviária.  

 

Na ponte pedonal junto à Escola Secundária Chong Tak da Rua dos Pescadores, 

devido à inexistência de elevadores, são bastante frequentes situações em que peões com 

mobilidade reduzida optam por atravessar a estrada por meios inadequados, ao invés de 

utilizarem a ponte pedonal. Esta inconveniência é ainda mais evidenciada durante os 

períodos do fim das aulas, em que os pais de 2 ou 3 filhos têm, muitas vezes, de carregar 

as mochilas destes num carrinho e são obrigados a atravessar a estrada por via da ponte 

pedonal, para chegarem à paragem de autocarro, no outro lado. Além disso, as senhoras 

com carrinhos de bebé deparam-se com o mesmo problema, no momento de atravessar a 

estrada, tendo de se sujeitar à subida e descida de escadas com o carrinho. De acordo 

com alguns residentes que habitualmente praticam exercício físico na zona do 

Reservatório, o acesso a este é igualmente dificultado pela subida de mais escadaria, após 

a ponte pedonal. 

 

Tendo em consideração a situação local, em que as autoridades tinham colocado 

barreiras de interdição entre as faixas de circulação, esta medida adoptada não surtiu o 

efeito desejado, uma vez que a situação dos peões que atravessam a estrada de forma 

inadequada tem persistido. A verdade é que esta ponte apresenta condições e espaço para 

instalação de um elevador. Por isso, proponho a instalação de equipamentos de 

acessibilidade sem barreiras no local pelas autoridades competentes, a fim de 

proporcionar condições de comodidade e segurança mais elevadas na passagem dos 

peões. Para além disso, caso as circunstâncias permitam, proponho a extensão da ponte 

pedonal até à pista de corrida, para estabelecer uma ligação directa, facilitando o acesso 



 

dos residentes. 

 

Muitas pontes pedonais em Macau têm uma idade de construção muito avançada. 

Nesse sentido, sugiro a realização de inspecções completas às mesmas, no que respeita 

ao desenho e à funcionalidade, por parte das autoridades competentes, de modo a 

optimizar os equipamentos existentes. A adição de instalações como elevadores ou 

escadas rolantes não só garante a segurança dos peões, como também contribui para a 

construção de um ambiente aperfeiçoado sem barreiras na região. 


